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会議結果報告書 

 

１．会 議 名 令和 4年度 第 1回 印西市環境推進市民会議 

２．日 時 令和 4年 5月 20日（金）9:30～11:30 

３．場 所 市役所農業委員会会議室 

４．出席委員:岩井会長、白川委員、川井委員、小山委員、関根委員、平林委員、村形委員、     

山崎委員、山田委員、吉村委員、渡辺委員 

事 務 局: 環境保全課 飯島課長、岡本課長補佐、海老原保全係長、清田主査補 

５．傍 聴 者 0名 

６．配布資料 

 ・資料 1 令和 4年度の印西市環境推進市民会議について 

 ・資料 2 令和 4年度 印西市環境推進市民会議スケジュール（案） 

 ・資料 3 令和 4年度「いんざい環境フェスタ」実施計画書 

 ・資料 4 印西市環境行動指針（案） 

 

７．内容 

（１）開 会 

（２）会長挨拶 

（３）自己紹介 

   ―事務局自己紹介― 

（４）議 事 

①令和 4年度のスケジュールについて 

 ～事務局より、令和 4年度のスケジュールについて説明～ 

会 長：ただいま事務局の説明に対して何かあれば宜しくお願いします。 

委 員：重点施策について、市民の立場で実施できるものとありますが、普及啓発のほか、取

組を推進するための行政に手伝って欲しいことまで踏み込めればよいと思います。市

民として行政に希望する内容についてご検討しても宜しいのでしょうか。 

事務局：環境施策を検討していただき、その上で市民の皆様の立場や行政の役割、例えば予算

や情報発信、関係者への橋渡しといった、進行の上での行政にお願いしたいという意

見もいただきたいと考えています。 

委 員：各グループにおける事業の実施が 10 から 11 月に予定されていますが、市民会議が事

業の主体者となるという理解で宜しいでしょうか。 

事務局：これまでの市民会議では、皆様からのご提案という趣旨のものが多い認識ではありま

すが、今年度以降については、市民会議の皆様が実施主体となって、イベントや作業、

講座等についてご検討いただければと思います。 

委 員：今後 3つのグループへの分け方は、どのようにする予定ですか。 

委 員：ここに集まる人々は、自分の関心や専門がそれぞれちがうと思うので、希望のところ

にいくことについて賛成します。 

会 長：自分の興味を持てる物や市民団体として活動されている方もいるので、いろいろなご
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意見があると思います。 

委 員：環境基本計画の 114ページに進行管理の仕組みとして PDCAをまわすとありますが、今

後の市民会議においては今後、DOも含めた役割を担うという理解で宜しいでしょうか。 

事務局：おっしゃるとおり、計画を推進する DOとしての立場もご検討いただければと思います。 

会 長：DOに関しては可能なこと、無理なこともあろうかと思います。方向性ということで宜

しいのではないでしょうか。環境基本計画の 92ページに、2030年度までに 2013年度

比 46％温室効果ガス排出量を削減することが目標に掲げられていますが、これは私の

知る限りでは古い目標と認識しています。このあと 1.5℃目標を必達するという国際

的方針が出ています。この方針に対する国の答えは出ていませんが、注視していく必

要があるのではないかと考えます。また、プラスチックの問題で今年の 4 月にプラス

チック新法が施行されましたが、事業などに関する詳細が分かり次第、印西市も具体

的なプラスチック削減に取り組む必要があると考えます。 

事務局：会長がおっしゃる通り、環境分野においては、社会情勢が目まぐるしく変化していま

すので、動向注視して参りたいと思います。 

委 員：IPCC第 6次評価報告書においては、地球温暖化対策強化に関する必要性について指摘

されています。また、ロシアのウクライナ侵攻による温室効果ガス排出量への影響に

ついても懸念されます。印西市から、市民に対して具体的な取組を示す必要があると

考えます。 

会 長：ご意見として承らせていただきます。 

事務局：その他ご意見ご質問等がなければ、環境基本計画の 62ページの重点取組に基づくグル

ープ分けをこの場でお願いします。 

委 員：ご提案ですが、市民会議のメンバーに、CO₂削減対策で活動している温暖化防止委員会

の方が会長含めて 4名いらっしゃいますので、その方に「取組 3：CO₂を減らそう！ス

トップ温暖化大作戦!!」のグループに入っていただき、より成果を高めてはどうでしょ

うか。 

事務局：必ずしも全ての分野を実施する必要はないと考えますので、皆様のご希望に基づきグ

ループを決めさせていただき、希望される委員の方がいらっしゃらない分野がありま

したらそれでも良いと考えます。 

会 長：それでは、希望を募りたいと思います。 

    ―各委員希望のグループを挙手― 

事務局：それでは、「取組 1：自然の力を活かそう！グリーンインフラ大作戦!!」は、小山委員、

川井委員、白川委員、渡辺委員、「取組 2：ライフスタイルを見直そう！サステナブル

大作戦!!」は、岩井委員、平林委員、村形委員、「取組 3：CO₂を減らそう！ストップ温

暖化大作戦!!」は、岩井委員、関根委員、山﨑委員、山田委員、吉村委員に決定いたし

ます。なお、本日会議を欠席されている方につきましては、希望により分けたいと思い

ます。 

事務局：取組内容につきましては次回以降に各グループでご検討いただきたいと思いますが、

他市の市民参加の事例なども収集しまして、次回の会議でもお知らせさせていただき

たいと考えています。 
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委 員：各グループにおける事業において、パンフレット作成費等お金がかかるものについて

は、都度バックアップいただけるということでしょうか。 

事務局：都度ご相談いただき、検討していきたいと考えています。 

 

②いんざい環境フェスタについて 

～事務局より、印西環境フェスタについて説明～ 

会 長：いんざい環境フェスタは環境活動を PR して賛同してもらいたいという趣旨がありま

す。また、スタンプラリーも重要な項目です。ブースで展示物を見たり、説明を聞いた

り、クイズに参加いただいた参加者へスタンプを押してください。 

委 員：いんざい環境フェスタでは、来場者からの質問に答える必要があるのでしょうか。 

会 長：質問には分かる範囲で答えてもらえればそれで良いと思います。また、市民会議のメ

ンバーには、他の団体に所属しているため、参加できない方もいます。担当の方を決

めないといけません。 

委 員：環境基本計画の説明に関するパネルを作成してはどうでしょうか。 

委 員：文字が多いとほとんど読んでもらえないので、重点施策など 3 つに絞って大きな字で

作成しても良いと思います。 

事務局：環境基本計画に関するパネルの内容については、事務局で検討します。 

委 員：環境基本計画の 103 ページに見守ることに関する記載があります。去年は草深の森の

木の根を掘ってカブトムシの幼虫を大量に持ち帰る人がいました。見守ることをテー

マに紹介してはどうでしょうか。 

委 員：外来種との付き合い方も含めて、表現するとよいと思います。 

委 員：クイズはどうしますか。 

会 長：子どもも大人も分かるクイズがあれば良いと思います。 

委 員：カブトムシの幼虫を木の根っこを掘り起こして捕獲することに関することや、アメリ

カザリガニの話とか、〇×クイズにしてはどうでしょうか。なお、地球温暖化に関する

クイズについては、温暖化防止委員会から予定しています。 

委 員：在来種との付き合い方に関するパネル案とクイズ案を作成したいと思います。 

会 長：宜しくお願いします。当日は午前と午後に分けてそれぞれ 2 名、参加できるかた挙手

をお願いします。 

―参加者挙手― 

会 長：ありがとうございます。午前・午後の割り振りについては、事務局で調整してくださ

い。それではその他についてです。事務局から何かありますか。 

 

③その他 

 ～事務局より、印西市環境行動指針（案）について説明～ 

事務局：補足説明ですが、環境基本計画の 102 ページをご覧ください。事務局案を作成してお

りますが環境行動指針の抜粋ですので、文面そのものの変更はできませんが、本編の

内容を事務局案に追加したいという意見などをいただきたいと思います。 

委 員：コスモスについては外来種であるため、撮影場所や「市の花コスモス」などという記
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載をしてはどうでしょうか。 

事務局：環境行動指針の表紙にコスモスの写真を載せることに違和感があるということについ

て、皆様のご意見をいただきたいと思います。 

委 員：美しい谷津とか 5 月の田んぼの風景とか、里山の写真とか雑木林のキンランでもいい

と思います。 

委 員：エコネ君については、市の環境キャラクターであるという注釈をつけてもよいのでは

ないかと思います。 

会 長：街のイメージとしてコスモスを用いても良いと思います。また、いろいろご意見があ

りますので、事務局でご判断いただきたいと思います。 

事務局：続いてホタルの保全活動に関する報告をさせていただきます。 

～ホタルの保全活動に関する報告～ 

事務局：その他については事務局からは以上となります。 

会 長：皆様、長時間ありがとうございました。ひとまずは、環境フェスタの励行に努力いた

だきたいと思います。何かその他にご意見ありますか。私から、環境フェスタの会場

では、私たちが出店者であることが分かる名札などを付けられればと思います。また、

出店者はマスクを着用してご参加いただければと思います。また、6月 3日には、ガイ

アの夜明けというテレビ番組にて、印西市が取り上げられます。 

（５）そ の 他 

事務局：会長ありがとうございました。それでは事務局より議題（５）その他としてご報告し

ます。毎年、年 2 回実施している手賀沼流域の共同調査の第 1 回目を 6 月 23 日（木）

に予定しています。内容については、亀成川沿いの湧水の水質調査、生物調査となっ

ています。参加者は市の環境保全課職員と NPO 亀成川を愛する会と、市民会議を考え

ています。ご参加いただける方は、5月 27日（金）までに市役所へご連絡いただけれ

ばと思います。ご参加される方には、別途通知させていただきます。次回会議の開催

スケジュールですが、第 2回の会議については 6月 17日（金）に予定しています。宜

しくお願いします。 

会 長：今年度の視察研修について、希望する見学先があれば次回会議において、おっしゃっ

てください。バスで訪問可能な先をお願いします。 

（６）閉 会 

 

以上 

 

令和４年度第１回印西市環境推進市民会議の会議録は、事実と相違ないことを承認する。 

 

令和４年６月２３日 

 

印西市環境推進市民会議 委員 村形 彰治    

 

印西市環境推進市民会議 委員 山崎 久恵    


